



Covid-19

## VENTA ILEGAL

**COYOACÁN.** La Alcaldía y el Invea suspendieron locales sin permisos de venta de alcohol y retiraron puestos en la calle donde se vendían bebidas alcohólicas, cerca del mercado La Bola.



## Muere Subsecretario

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, confirmó el deceso del Subsecretario de Programas Delegacionales y Ordenamiento de la Vía Pública.

Avelino Méndez Rangel perdió la vida víctima de Covid-19.

Rosa Icela Rodríguez, quien encabezó la Secretaría de Gobierno de la CDMX y trabajó de forma directa con el moribundo, lamentó el fallecimiento.

Avelino Méndez Rangel fue Jefe Delegación en Xochimilco y, además, asambleista en 2006 y diputado federal en el periodo 2009 y 2012.

reformaciudad ciudad@reforma.com

**CIUDAD**

MARTES 26 / ENE. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inri Vargas

HOY: ★ SOLEADO MIN. 9°C MÁX. 26°C

NO CIRCULA ROSA ■ 7 y 8 VERIFICA AMARILLO ■ 5 y 6

Además del SMS, puede responder el cuestionario de síntomas vía internet, en test covid19.cdmx.gob.mx.

Queda CDMX como la segunda entidad más poblada

# Suma 9.2 millones población capitalina

Ostenta la edad mediana más alta y la menor tasa de crecimiento

ISRAEL ORTEGA

Con 9 millones 209 mil 944 capitalinos, la CDMX tiene la población con la mediana de edad más elevada y la población con la menor tasa de crecimiento del País.

El Censo de Población y Vivienda 2020 del Inegi, que se levantó durante el año pasado y cuyos resultados se presentaron ayer, ubica también a la Capital como la segunda entidad más poblada del País, después del Estado de México, que está en el primer lugar con 16 millones 992 mil 418 residentes.

Respecto a la mediana de edad, el presidente del Inegi, Julio Alfonso Santaella, explicó que se trata de la entidad más envejecida.

“En Chiapas tenemos una pirámide de población con la base más ancha, es una población relativamente joven con una edad me-

diana de 24 años”, comparó Santaella.

“Mientras que una entidad que es relativamente más envejecida es la de la Ciudad de México, con 35 años de edad como edad mediana, y por supuesto esto se ve reflejado en una pirámide con la base más estrecha de la población”.

La edad mediana de la población en la Encuesta Intercensal de 2015 había sido de 33 años.

Otro dato que se destacó ayer, durante la presentación de los resultados, es que la Ciudad de México tiene la tasa de crecimiento de población más baja del País, con 0.4 por ciento de crecimiento anual, cuando la mayor tasa es la de Quintana Roo con 3.5 por ciento anual.

“Este crecimiento demográfico es producto de varios factores que están incidiendo sobre el número de población como la fecundidad, la mortalidad y por supuesto también la migración”, agregó Santaella.

La población total de la Capital es de 9.2 millones de



La Zona Metropolitana del Valle de México tiene 21.8 millones de habitantes, entre CDMX, Edomex e Hidalgo.

habitantes en 2020 cuando hace 5 años, en el 2015, los resultados de la Encuesta Intercensal indicaban que había 8.9 millones de habitantes.

La Zona Metropolitana del Valle de México continúa siendo la más poblada del País con 21.8 millones de habitantes.

Por demarcaciones, Iztapalapa es el segundo municipio más poblado del País con 1.8 millones de habitantes, por debajo de los 1.9 millones que tiene Tijuana, en Baja California.

Dicha Alcaldía del orien-

te de la Ciudad de México había registrado la misma cifra de habitantes, 1.8 millones, en la Encuesta Intercensal de 2015.

También la CDMX es una de las entidades que más personas abandonan. “Muchas entidades del sur, sureste, además de la Ciudad de México, que en el neto están expulsando más población de la que reciben”, agregó Santaella.

El censo registró un total de 126 millones 14 mil 24 personas residentes en el País al 15 de marzo de 2020.

## Chilangos

Así se distribuye la población de la CDMX.

| ALCALDÍA     | PERSONAS         |
|--------------|------------------|
| Á. Obregón   | 759,137          |
| Azcapotzalco | 432,205          |
| B. Juárez    | 434,153          |
| Coyoacán     | 614,447          |
| Cuajimalpa   | 217,686          |
| Cuauhtémoc   | 545,884          |
| G. A. Madero | 1,173,351        |
| Iztacalco    | 404,695          |
| Iztapalapa   | 1,835,486        |
| M. Contreras | 247,622          |
| M. Hidalgo   | 414,470          |
| Milpa Alta   | 152,685          |
| Tláhuac      | 392,313          |
| Tlalpan      | 699,928          |
| V. Carranza  | 443,704          |
| Xochimilco   | 442,178          |
| <b>TOTAL</b> | <b>9,209,944</b> |

Fuente: Censo 2020, Inegi

## Olivia López Arellano, Secretaria de Salud

Mañana (hoy) empieza a funcionar un quiosco alterno adicional, ubicado en el Parque Cocoltilos para desahogar.

## Saturan quioscos Covid-19 en GAM

ISRAEL ORTEGA

Los quioscos de la Alcaldía Gustavo A. Madero, en los que se realizan pruebas gratuitas de detección de Covid-19, son los que principalmente se están saturando en la Ciudad.

La Secretaría de Salud, Olivia López Arellano, informó que, incluso, se habilitará a partir de hoy un quiosco más en el Parque de los Cocoltilos, en la Colonia Estrella, para atender la saturación.

“En los quioscos y macro quioscos donde hemos identificado esta situación es en Gustavo A. Madero que tiene una demanda muy alta, incluso con la ampliación de horarios sigue saturándose y se acaban las pruebas”, expuso López Arellano ayer en la conferencia de prensa del Gobierno capitalino.

De acuerdo con la funcionaria, en cada quiosco se aplican al día alrededor de 200 pruebas, y en los macro quioscos se aplica hasta el doble.

La funcionaria enfatizó que aunque existe la saturación, hay algunos quioscos donde sí hay disponibilidad de pruebas en esa demarcación.

Diariamente, agregó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se realizan en la Ciudad 22 mil pruebas además de las que se aplican en otros centros de salud.

En diciembre algunos ciudadanos acudieron a los quioscos como mecanismo preventivo para saber si estaban libres del virus y poder asistir a sus reuniones decembrinas.

## Reactivan Línea 1

Tras 16 días fuera de servicio, luego del incendio en la subestación de las oficinas centrales del Metro, la Línea 1 volvió a operar, pero sólo con 16 trenes para mantener distancia de 2 kilómetros entre cada convoy, lo que generó esperas más largas a las habituales, de entre 4 y 5 minutos. **PÁGINA 3**



José Luis Ramírez

## Le inspira la impunidad a ser un policía distinto

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Norberto Sánchez Hernández sabe lo que es sentir impotencia ante robos y otros delitos porque creció en una colonia donde ocurrían con frecuencia, eso lo motivó a ser policía y hacer las cosas distintas, contó.

De niño se percataba de la inseguridad y cuestionaba porqué la Policía no actuaba, comentó el primer oficial, adscrito a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Esto es parte del antecedente que lo motivó a devolver 30 mil pesos en efectivo dentro de una mochila, que un joven llamado Andrés olivió en un baño público.

“Mi educación familiar, mi educación escolar y el ejemplo que le doy a mis hijos cuando toman algo que no es suyo me llevó a de-

volverlo, además de mi ética profesional”, afirmó el agente. Andrés estaba desesperado por haber perdido el dinero en el baño de un mercado de la Colonia Doctores, pues con él compraría un tanque de oxígeno para su esposa.

“Me dijo ‘mira, no lo sabes, pero dependíamos de ese tanque para darle posibilidades de vida a mi familiar’ y pues indirectamente estás salvando una vida”, narró Sánchez.

El Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, anunció en Twitter que el ascenso de Sánchez está en proceso.

La noticia, dijo, le sabe a triunfo, pero hay algo más que lo motiva. “La mejor recompensa es el abrazo de tu familia y el reconocimiento de tus familiares, que te inspiren a ser buen policía en la calle”, expresó el agente.



## ANALIZA FGJ AGRESIÓN

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que la Fiscalía analiza presentar denuncias por el caso de un hombre que agredió a policías y a una vecina que lo grababa afuera de una fiesta en la Colonia Tlatcoyote. El caso se hizo viral en redes sociales como #LordMisZapatos.

**avisos**

Encuétralos en la página 4

55-5140-5140

## Traen bolsas falsas riesgo ambiental

SELENE VELASCO

La falsificación de bolsas de plástico para simular que son ecológicas no sólo viola la ley, representa riesgo de mayor deterioro ambiental, advierten Gabriela Jiménez, del Instituto de Ecología de la UNAM y Erika Montes, experta en Derecho Ambiental de la Universidad La Salle.

REFORMA evidenció la facilidad con que vendedores de documentos apócrifos y calendarios de Santo Domingo burlan la ley pues ofrecen imprimir en cualquier bolsa de plástico, que ya están prohibidas, frases o logotipos que las hagan pasar como biodegradables o compostables.

Las expertas coinciden en que al no ser las verdaderas bolsas ecológicas podrían terminar en un sitio incorrecto e interferir con las acciones de reaprovechamiento. “Es muy riesgoso porque si se piensa por ejemplo que



Pese a la ley antiplástico de un sólo uso, en mercados y locales aún se ofertan productos de este material contaminante.

es biodegradable o compostable y se decide tirar en cierta basura y ésta va a fines como hacer una composta o verdetores orgánicos, ese plástico no va a permitir que funcione”, destaca Jiménez.

REFORMA solicitó a la Secretaría de Medio Ambiente una postura, pero al cierre de la edición no hubo respuesta.

Montes urgió a aplicar una norma ambiental correcta y no sólo prohibir los plásticos. “No hay ninguna razón buena para que estas bolsas sigan circulando en la Tierra, independientemente de qué material utilizan y disfraczadas, apostar por una educación ambiental”, añadió Montes.